
議会報告会報告書 

開 催 日 時 平成 30年 11月 16日（金）午後 7時 00分～8時 30分

開 催 場 所 飯高中学校 ランチルーム（地下１階）

出 席 議 員

濱口高志、橘 大介、赤塚かおり、栗谷建一郎、

沖 和哉、坂口秀夫、久松倫生

司会進行者 久松倫生

報 告 者 濱口高志

記 録 者 橘 大介

参 加 人 数 9名

主な質疑応答

意見・要望等

別紙のとおり。

松阪市議会議長 中島 清晴 様

   平成 30年 11月 21日
  議会報告会実施要綱第 8条の規定により提出します。
                       議会報告会第 4班
                       代表者 濱口 高志



【第一部の主な質疑応答・意見等】 

問 飯高地区の水道がかわったことについて、もう少し教えてほしい。 

答 これまで、地区簡易水道ということで地域の方々に運営してきていただいていたが、高

齢化の問題もあり、将来的な不安や負担を軽減するため、市内の上水道に接続した。市内

全域の水道料金と一律になっていくが、急な値上げとなることを防ぐために、段階的に値

段設定をしており、今後、もう少し値段を上げていき、市内の金額に合わせることになる。

水道水の安心のためとご理解いただきたい。 

問 下滝野の排水路について、現状は？ 

答 （西部土木事務所より）現在、調査研究中。もう少し整理ができた段階で地元説明を行

う予定である。 

問 飯南・飯高地域の給食センターの老朽化等の課題により、統合する方向性が議論されて

きた。また、その中で、森調理場は遠方のため、独立で建て替えるとなっていたが、5年

たっても動きがない。地域として大切な施設であり、議会としても留意しておいてほしい。 

答 現在、委員会にも特段の報告や協議等はない状態であり、詳細はわからないが、貴重な

ご意見として受け止めさせていただき、委員会・議会としても注視していく。 



【主な質疑応答・意見等】 

問 各学校に司書を配置すると決まっているはず。 

以前、宮前小にも週 2回ほど司書が来てくれていたと聞くが、現在、飯高地区には月 1回

しか来てもらえなくなった。隣の多気町では、各校に常勤司書が配置されている。子ども

たちへの学習効果や本への親しみを増やすためにも重要であり、改善をできないか？ 

答 委員会としても研究をしていき、執行部とも協議していきたい。 

問 飯高地域から高校へ進学する際、バスで通学しているが、バス定期がかなり高額になる。

何か方法はないか？ 松阪駅までの片道切符は 1,100 円、定期だと年間で約 20万円にな

る。年間パスだと 15 万円ほどだったが、今年値上がりをしてしまった。上限的に留め置

けないものか。 

答 地域公共交通やコミュニティ交通の課題でもあるが、現状で代替案は難しい。今後、研

究していきたい。 

問 放課後児童クラブの運営、人員について。 

保護者で分担して運営しているが、毎年子どもが卒業していく経緯から、毎年ひとも変わ

っていく状況。事務処理や会計処理など難しい。経理部門は税理士等に委託できるように

なったが、日々の管理自体が難しい。 

書類、補助金の使える範囲、会計年度といった初歩的なことから困難である。事務処理の

サポート等、もう少しバックアップがないと、負担が大きい。 

答 会計が大変だということで、保護者会等への委託から補助金形式に代わり、税理士等へ

の委託ができるようになってきた。日々の管理の大変さは重々承知している。運営全体を

福祉法人等へ委託することも可能であり、そのような手法をとっているクラブもある。行

政も議会も常々議論しているところであり、現状、ご容赦いただきたい。 

第 2部用【地域の中の学校づくりについて】


